

BAB V

PENUTUP

A. Simpulan

Berdasarkan hasil analisis data dan pembahasan yang telah dilakukan dalam analisis penelitian ini, maka dapat disimpulkan bahwa Kearifan Lokal Mitos Kemponan pada Masyarakat Desa Punggur Kapuas memiliki nilai moral yang berhubungan dengan sesama manusia, nilai moral yang berhubungan dengan lingkungan alam, dan nilai moral yang berhubungan dengan tuhan. Adapun simpulan khusus dalam penelitian ini, sebagai berikut:

1. Nilai Moral yang Berhubungan dengan Sesama Manusia dalam Kearifan Lokal Mitos Kemponan pada masyarakat Desa Punggur Kapuas Kecamatan Sungai Kakap Kabupaten Kubu Raya.

Nilai Moral yang termasuk ke dalam hubungan dengan sesama manusia dalam Kearifan Lokal Mitos Kemponan pada masyarakat Desa Punggur Kapuas Kecamatan Sungai Kakap Kabupaten Kubu Raya adalah berupa menghargai sesama manusia, peduli nasib orang lain, dan juga keakraban.

2. Nilai Moral yang Berhubungan dengan Lingkungan Alam dalam Kearifan Lokal Mitos Kemponan pada masyarakat Desa Punggur Kapuas Kecamatan Sungai Kakap Kabupaten Kubu Raya.

Nilai Moral yang termasuk ke dalam hubungan dengan lingkungan alam dalam Kearifan Lokal Mitos Kemponan pada masyarakat Desa Punggur Kapuas Kecamatan Sungai Kakap Kabupaten Kubu Raya adalah berupa nasi, sagu, ketan dan kopi, yang dimana merupakan makanan dan minuman yang sakral, yang berasal dari hasil alam yang bisa memicu terjadinya kemponan.

3. Nilai Moral yang Berhubungan dengan Tuhan dalam Kearifan Lokal Mitos Kemponan pada masyarakat Desa Punggur Kapuas Kecamatan Sungai Kakap Kabupaten Kubu Raya.

Nilai Moral yang termasuk ke dalam hubungan dengan Tuhan di dalam Kearifan Lokal Mitos Kemponan pada masyarakat Desa Punggur Kapuas Kecamatan Sungai Kakap Kabupaten Kubu Raya adalah berupa bersyukur yaitu dengan cara kita berterima kasih kepada Tuhan atas apapun yang diberikan Tuhan kepada kita dengan menghargai setiap hal yang terjadi dalam hidup dan juga berdoa yaitu selalu mengingat kepada Tuhan dengan cara berdoa dan meminta selamat agar selalu senantiasa terlindung dari kemponan dan tidak terjadi hal hal yang buruk.

B. Saran

Berdasarkan analisis yang telah peneliti lakukan, maka terdapat beberapa saran yang ingin peneliti sampaikan. Adapun saran yang ingin peneliti sampaikan yaitu:

1. Bagi peneliti, penelitian ini dapat dijadikan sebagai penemuan untuk menambah wawasan serta pengalaman dalam menganalisis sebuah kearifan lokal dalam sebuah masyarakat dengan menggunakan pendekatan sosiologi sastra.
2. Bagi pembaca, penelitian ini dapat meningkatkan wawasan serta dapat menambah pengetahuan tentang kearifan lokal dan mitos yang khusus nya generasi muda agar dapat tetap melestarikan nya.
3. Bagi masyarakat, diharapkan agar keaslian mitos yang ada di daerah tempat tinggal dapat di lestarikan dan tidak di tinggalkan.
4. Bagi Guru, penelitian ini di harapkan guru dapat memaksimalkan penggunaan bahan pembelajaran sastra, dalam hal ini berupa mitos yang masuk ke dalam cerita rakyat. Oleh karena itu, hasil dari penelitian ini dapat dijadikan sebagai bahan ajar dalam mengajarkan pembelajaran di sekolah, khusus nya nilai moral.